

5・6年生 研究授業を行いました。



6年生、算数「場合を順序よく整理して」

11月4日（水）の2校時に5・6年生で研究授業を行いました。複式の授業です。

教科は、算数。5年生は、「面積」の授業。めあては、「多角形の面積を三角形に分割して求めることができる」でした。

6年生は、「場合を順序よく整理して」の授業。めあては、「落ちや重なりがないように、いくつか選んで組み合わせるときの場合の数を図や表をつかって求めることができる」でした。

自分の思いを進んで表現する児童の育成

一人ひとりの言葉を大切にすることで、自分の思いを進んで表現できるようになることを目指して、研究授業を行っています。今回の授業では、さらに深めて、児童の「わからないこと」を課題にすることで、相手に理解してもらうための表現を工夫することを目指しました。そのために、児童の疑問やつまずきを想定し、協働的に解決していくようにしました。一人学び ⇒ ペアやグループ（2，3人）での学び合い ⇒ 全体での発表という流れで、5，6年それぞれの学習リーダーが進めていきました。学習リーダーとは、進行を務める児童のことです。児童が自主的に授業を進めます。最後は、学習のまとめを児童が自分の言葉で発表しました。聞いている人を「なるほど」と納得させる見事なまとめを行うことができました。



6年生 協働的な解決



6年生 学習リーダーが進行



5年生 まとめの発表

もち米が、30kg袋で5袋 (150kg) 収穫できました。



コンバインからトラックへ粃の移動作業

10月26日(月)に、稲刈りを行いました。クボタ様からコンバインを提供いただき、子どもたちが刈った稲をコンバインに入れ、脱穀してもらいました。脱穀して集めた粃を内村地域コーディネーターに準備していただいたトラックに積み込みました。トラックの上で大きな袋に入れて、西原村の精米所まで運んでいただきました。毎年、西原村の藤田様宅で、乾燥と玄米への精米をしていただいています。藤田様、大変ありがとうございます。

今年は、昨年より少なめで、1袋30kgの袋で5袋の収穫でした。夏の高温や雨が比較的少なかったことなどの気候条件、ジャンボタニシによる苗の被害などが影響したのかもしれませんが。全県的には、虫の影響で稲が倒れ、収穫が少なかったようです。玄米に精米してもらったもち米は、白米にして、2kg1000円で販売予定です。12月4日の授業参観と学級懇談会終了後、16:00~体育館西側入り口で販売を行います。購入のご協力をお願いします。



今年収穫できたもち米

グリーンクリーンで、学校花壇の整地をしました。



咲いていた千日紅を抜きました。



スコップで土を耕しました。



みんなよく頑張りました。

【菊池郡市読書感想画コンクール入選おめでとうございます。】

- 1年生 吉田陸翔さん 藤由瑠璃香さん 山邊柊愛詩さん
- 2年生 上村よつ葉さん 小西桜太朗さん
- 3年生 錦戸彩良さん 浜崎 葵さん
- 4年生 北里美結さん 江藤 蓮さん 岩下侑樹さん
- 5年生 日野杏南さん 小西啓太さん
- 6年生 荒牧春翔さん 宇都宮千夏さん

